
第 36回京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

議事概要 
 

１ 日 時 令和３年３月 18日（木）午後７時 30分から午後７時 50分まで 

２ 場 所 京都府職員福利厚生センター会議室 

３ 出席者 知事、山下副知事、古川副知事、舟本副知事、危機管理監、知事室長、職員長、総務部

長、文化スポーツ部長、健康福祉部長、商工労働観光部長兼企画理事、京都府議会事務

局長、教育長、警察本部長、山城広域振興局長、南丹広域振興局長、中丹広域振興局長、

丹後広域振興局長、京都府新型コロナウイルス感染症対策専門家会議議長及び京都市

危機管理監 

 

４ 議事録 

【危機管理監】 

・ 京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議を開催させていただきます。 

・ 本日開催された、政府の本部会議で、首都圏１都３県の緊急事態宣言が解除される見込みとな

りました。 

・ 本日の本部会議では、こうした状況、また、府内の感染状況を踏まえ、今後の対応を協議いただ

くこととしています。 

・ それでは、知事に会議の進行をお願いします。 

 

【知 事】 

・ 京都府内では、緊急事態措置が２月末から新しいステージに移り、３月１日から、その措置を実

施しております。 

・ 府内の新規感染者数は１月 17 日の 154 人をピークに、本日は 11 人、７日間移動平均で 9.0 人

と減少しております。 

・ まずはこの間の医療従事者の皆様の御尽力、府民の皆様、事業者の皆様の御協力に対しまして、

改めて心から感謝を申し上げたいと思います。 

・ また、１都３県の緊急事態宣言は解除されることになりましたが、宮城県等も含め、一部の府県

でも、感染の再拡大の兆候があります。変異株の存在も懸念されているところです。本日の本部

会議では、そうした様々な状況を踏まえ、今後の感染再拡大防止対策について、議論したいと考

えていますのでよろしくお願いします。 

・ まずは、最近の感染状況について、健康福祉部長から御説明よろしくお願いします。 

 

【健康福祉部長】 

※資料１に基づき報告 

 

【知 事】 

・ 続きまして、感染再拡大防止のための今後の対策について、危機管理監から、事務局案の御説明



をお願いします。 

 

【危機管理監】 

※資料２に基づき報告 

 

【知 事】 

・ 続きまして、感染再拡大防止対策のための目安について、危機管理監から事務局案の御説明を

お願いします。 

 

【危機管理監】 

※資料３に基づき報告 

 

【知 事】 

・ 続きまして、今後の医療、療養体制について、健康福祉部長から事務局案の御説明をお願いしま

す。 

 

【健康福祉部長】 

※資料４に基づき報告 

 

【知 事】 

・ 続きまして、飲食店の安全対策について、商工労働観光部長から、事務局案の御説明をお願いし

ます。 

 

【商工労働観光部長】 

※資料５に基づき報告 

 

【知 事】 

・ 資料を続けて御説明をさせていただきましたが、ここまでの検討について、松井議長からよろ

しくお願いします。 

 

【専門家会議議長】 

・ 京都府では、緊急事態宣言が解除されて、３月１日に次のステージに移行して２週間以上が経

過しました。この２週間を振り返ると、新規陽性者が増減しており、はっきりと減少傾向にある

とは言えない状況です。 

・ また、先日、桜の開花宣言がなされましたが、これから他府県から京都に多くの人が訪れること

が考えられ、人の流れが増加することが予想されます。変異株の動向も注視しなければなりませ

ん。 

・ 宣言解除は、感染の危険性が無くなったということではないということを強調したいと思いま



す。第４波、いわゆるリバウンドが起こるか起こらないかというのは、まさに私たちの行動によ

ります。もう大丈夫だという根拠は全くないということを御承知いただきたいと思います。 

・ 府民の皆様、事業者の皆様には、本日お示しをいただきました感染予防策を御理解のうえ、引き

続き、御協力をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたしします。 

 

【知 事】 

・ 松井議長からお話がありましたように、リバウンドが恐ろしいということと、感染のリスクは

常にあるということを、まず念頭においてください。 

・ 飲食店の営業時間短縮要請については、終了させていただくわけですが、新たに、安全対策を向

上する取組を推進するとともに、年度末から年度初めにかけて様々な行事等もありますので、引

き続き、府民の皆様には徹底した感染防止対策をお願いしたいと思っておりますし、モニタリン

グ等含めて、感染の再拡大については最大限警戒をしてまいりたいと考えております。 

・ 続きまして、京都市の三科危機管理監からよろしくお願いいたします。 

 

【京都市危機管理監】 

・ 12月 21日から、３か月にわたり時短の要請を行い、振り返ると、機運を盛り上げてやっていく

必要があるということで、当初早い時期には知事と御一緒させてもらって、夜の街頭啓発をし、

初期の段階から京都市内の繁華街において、９割近い協力率があり、それがさらに向上したとい

うあたり、非常に重要だったなと思っております。 

・ 改めて事業者の皆様に感謝を申し上げたいと思っております。 

・ こうしたお店の御理解、関係性というものを、引き続き大事にしつつ、今後の感染防止対策、社

会経済を回していく両輪の取組を、京都府と一緒に向き合っていきたいと思っております。 

・ 引き続き、再拡大防止のための周知、啓発をしっかりやっていくことが大事な点ですので、その

あたりもしっかり取り組んでいきたいと思っております。以上でございます。 

 

【知 事】 

・ 今ありましたように、時短要請については、オール京都で、本当に協力いただきました。 

・ 三科危機管理監がおっしゃるように、その関係性如何が今後の、あってはならないが、さらなる

再拡大があった場合についての対応についても十分活かされると思っております。 

・ 今回は、安全対策をワンランクアップする取組を推進したいと考えていますが、これも京都市

と連携して取り組んでまいりたいと思いますのでよろしくお願いしたいと思います。 

・ それではほかに、御意見、御発言等ございませんでしょうか。どうぞ。 

 

【商工労働観光部長】 

・ Go To Eat食事券の状況について御報告いたします。現在、Go To Eat食事券については３月 21

日まで、発行済券の利用の自粛をお願いいたしまして、併せて、新規発行も停止をしております。

本日の会議でありましたとおり、引き続き慎重な対応が必要だという状況が続いていますので、

現在行っております利用自粛と新規発券の停止については、当分の間継続をしまして、飲食店の



安全対策向上に向けたオール京都の取組を行いながら、また徐々に再開してまいりたいと考えて

おります。 

 

【知 事】 

・ Go To Eatについては、引き続き、新規発行の停止と自粛についてはお願いするという御発言で

ございました。 

・ 事務局案についての御発言はほかにございませんでしょうか。 

・ なければ、ただいま御説明いたしました事務局案により、感染再拡大防止のための対策、それか

ら、医療療養体制の強化等に取り組むこととしたいと思いますので、よろしくお願いします。 

・ もしほかに報告事項がなければ、本日の会議の総括を申し上げたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。今回、首都圏において、緊急事態宣言の解除が決定され、これで全国で緊急事

態宣言というのは解除されることになりましたが、全国をみると、感染が再拡大しているところ

もありますし、感染力が強い可能性がある変異株の拡大も懸念されています。ここは感染の再拡

大に対して、本当に厳重な警戒が必要だと思っておりますので、関係部局においては、今から申

し上げます３点について、万全の対応をお願いしたいと思います。 

① 本日決定しました感染再拡大防止のための対策を、府民や事業者の皆様に確実に実施してい

ただけるように特に丁寧な広報に努めていただきたい。 

② 引き続き、感染状況、医療提供体制等、モニタリングをし、また、今回新たに設けた目安を活

用し、早期に感染の再拡大の兆候をつかんで防止をしていくために、適切な対策に取り組んで

いただきたい。 

③ 今回、感染リスクが非常に高い、飲食時のリスクを低減するために、業界団体等とも連携し

て、飲食店の安全対策をワンランクアップする取組になりました。新しい試みが非常に多いで

すが、オール京都でこの取組を推進していただきたい。 

・ 松井議長がお話されたように、感染のリスクが無くなっているわけでは全くないので、引き続

き、緊張感をもって対応していただくようによろしくお願いします。私からは以上です。 

 

【危機管理監】 

・ 関係部局においては、今の指示事項を踏まえ、万全の取組をお願いしたいと思います。 

・ 松井議長、また三科危機管理監におかれましては、非常に遅い時間帯での開催にも関らず、御出

席、誠にありがとうございました。以上をもちまして、本日の対策本部会議を終了させていただ

きます。 


